

立誠舎・池田草庵を勉強 八鹿小学校4年46名

12月10日(月)八鹿小学校4年生46名が諏訪町にある立誠舎を訪れ、池田草庵と立誠舎について学びました。

立誠舎は、もともと八鹿村の旧家・西村家所有の庵、ここで商業道徳を説いた心学が教えられていましたが、天保14年(1843年)但馬の人々がここに**池田草庵**(31歳)を迎え入れ、草庵による立誠舎が始まっております。その後草庵は、弘化4年(1847年、34歳)に宿南に青谿書院を開いて立誠舎から移り、明治11年66歳で亡くなっています。

草庵の下には多くの若者が入門し、立誠舎4年間で62名、青谿書院31年間で611名が学んでおり、**門下生**のなかには北垣国道(京都府知事)、浜尾新(東京帝大総長)など近代日本の各分野で華々しい活躍をされています。

やがて門人たちは、山陰義塾(私塾)を開き、県立の蚕業学校(後の農蚕学校)の開設に尽力、今日の八鹿高等学校・但馬農業高校へと繋がっています。

このことから「立誠舎」は八鹿の教育文化の源泉として極めて重要な史跡といえます。

立誠舎?行ったことないけど諏訪町公会堂の山手らしいで...?。意外に立誠舎のことを知らない人が多いようです。子どもたちもこうして学習しています。この機会に是非関心を寄せていただくこともお願いします。



講師の分かりやすい説明で郷土の歴史、先人達のことを熱心に学びました



県民交流事業により復元された立誠舎



池田草庵 31~34歳
立誠舎で漢学塾を開く。
後に宿南で青谿書院。

あっ絶景! 雲海



秋 晴れるとほつと
する光景に出会
います。雲海に浮か
ぶ舞狂山。子ども
たちの外遊びも楽
しそうです

ふれあい倶楽部前・八木川から



日光こども園の子ども
たち。晴れた日は園
外お出かけ、今朝は
ここふれあい倶楽部
となりの八柱神社で
どんぐり拾い。手を上
げて、右見て左見て
右見てハイ横断

夏まつり 諏訪神社から屋岡神社へ なぜ?

各区の神社も秋祭りが終わると当番が代わるようです。諏訪神社新当番、「なんで、夏まつりにお諏訪さんが屋岡神社に出張るんです?」...と長老に質問。

ひろいもの記によると、屋岡神社の祭神は天照大神、諏訪社は摂社であった。この諏訪神社をこの地に遷座したのは竹田城主赤松広秀。ここは八木川流域を一望する高地にあるので治水の神諏訪神社をまつるには最適であると考え部落民を集めて相談した。そのとき天子の衆はおことわりしたいが、水害のあとすぐに堤防を築き、三年間年貢を免除してもらった善政の領主さま(赤松氏)におことわりもできず、二つの条件を承諾して遷座して下さいと頼むことになった。

1. 遷座しても毎年一度は、屋岡神社に渡御の儀を行うこと。
 2. 社殿は現在のものより大きく建て直したりしないこと。
- ...ということで、夏まつりにお諏訪さんが屋岡神社へ。

夏まつり お諏訪
さんが屋岡神社に
出張です



お世話になります 12/29、30 消防団年末警戒

今年もあと少し。平成 30 年が暮れようとしています。今年、消防団のみなさんには本当にお世話になりました。7 月初め西日本豪雨、その後 7 月、8 月、9 月週末ごとに続いた台風。10 月も地区運動会準備前日に日本海沖を台風が通過。これとは別に 9 月市一斉避難訓練、11 月密集地火災防御訓練、春、秋は火災予防週間の啓発、普段は定期的に地域巡回…。

29 日、30 日は年末警戒にあたってくださいます。本当にお世話になりっぱなしです。おかげさまで火災もなく穏やかに新しい年を迎えられます。団員のみなさんも風邪を引かないようお願いします。



八鹿方面隊内田隊長(左から 2 人目)以下消防団のみなさん お世話になってます。



11 月 密集地火災防御訓練



7 月
土嚢積み夜間出動



●土曜ふれあい喫茶 1 月 19 日(土) 13 時から ゆっくりお話でもしませんか。

参加費は 100 円です。ふれあい号をご利用下さい。

●ふれあい手芸の会 1 月 7 日(月) 9 時から どなたでも。

趣味の仲間と一緒にしゃべりながらおたのしみ下さい。

11/18 自治協研修旅行 徳島に行ってきました

11 月 18 日(日)、全但バス 2 台、80 名で徳島の藍住町と脇町(美馬市)に行ってきました。絶好の天気まずは百点。藍住町では自分だけのオリジナルハンカチ藍染めに挑戦。脇町では流暢なお話しのボランティアガイドさんによりうだつの町並みを散策しました。吉野川流域の藍染めの集積などで富を得た商家が競ってうだつの上がった建物を建てたということでした。今回の研修旅行で 8 回目。これまで八鹿に関連したところを研修旅行先としておりましたが、来年からは新たに候補地を選びます。



オリジナルハンカチ藍染め体験しました



2 階があるのは明治以降、1 階だけは江戸時代のうだつの建物



11/25 体力測定会をしました

八鹿小学校で 60 名が参加して体力測定会が行われました。前屈は座ったままで器具を前に押し出し測定します。時代が変わったようです。

五社めぐり走ろう会 元旦 八鹿町内の五社をめぐります。

今年で 40 回目、先着 130 名に記念タオルがあります。

集合受付 市役所駐車場 9:30~ 10:30 スタート

五社めぐり歩こう会 20 日(日) 町内五社をめぐります。

一般の方も歓迎 集合受付 八鹿ふれあい倶楽部 9:30~ 10:00 スタート



※ 自治協ふれあい倶楽部は 年末年始 12 月 29 日(土)~1 月 3 日(木)休みます。